
两个百年奋斗目标演讲稿(实用8篇)
演讲作为人类一种社会实践活动，它必须具备以下几个条件：
演讲者、听众、沟通二者的媒介以及时间、环境。我们想要
好好写一篇演讲稿，可是却无从下手吗？接下来我就给大家
介绍一下如何才能写好一篇演讲稿吧，我们一起来看一看吧。

两个百年奋斗目标演讲稿篇一

下的沃土孕育了我们蓬勃的生命，年轻的我们，无怨无悔地
选择了将青春奉献给这片深情的大地。

我们，用青春守护着这赖以生存的家园。耕地保护、土地规
划、地籍测绘、国土资源调查、遥感动态监测，一个个美妙
而生动的词汇，就这样溶入我们的生命,我们的青春，与国土
事业紧紧相连。深入实际，是我们良好的开篇；调查研究，
是我们工作的起点。爱岗敬业，是我们理智的抉择；勤奋忘
我，是我们的工作准则。 无数个日出和日落，青春的我们扛
起信念的锄头，用虔诚去开垦这片沃土，播下一个个绿色的
希望，不祈望湛蓝的天空能飘过七彩雨，只奢望晶莹的汗水
能滋润干涸的麦田。

因为年轻，也许，我们尚显稚嫩，也许，我们不够成熟；也
正因为年轻，我们在改革面前有闯劲，困难面前有韧劲，业
务面前有干劲，学习面前有钻劲。青春的我们，认真而不敷
衍，踏实而不轻浮，奉献而不索取，真实而不虚伪。面对时
代的挑战，我们决不退缩；面对繁重的工作，我们决不推脱。
我们年轻，富有旺盛的激情，富有神奇的构想，我们要把青
春的活力化为创造的灵感，去感知时代的脉搏，去体现新时
代的特征。



两个百年奋斗目标演讲稿篇二

每个人心中都有一个梦想，梦想有大有小，在卖火柴的小女
孩眼中，梦想就是香喷喷的烤鹅和奶奶温暖的笑容;在世界冠
军邓亚萍眼里梦想就是努力拼搏，为国争光;在人民公仆杨善
洲心中梦想就是种树脱贫，带领老百姓走上富裕之路。梦想
是不停的突破和探索，是丰富的想象和大胆的创造，有了梦
想就有了奋斗的目标。幼时的我，梦想自己能开着火车去玩;
少年时的我，梦想周游世界;读大学时的我，梦想找到满意的
工作。毕业后，我成为一名光荣的铁路人，开始了自己新的
人生历程，从对铁路的一无所知到和铁路融为一体，我的梦
想在铁路事业中播种、发芽、开花。

还记得刚刚走进大学校门时，学校广场上矗立着中国铁路先
驱詹天佑的铜像，辅导员告诉我们，当年面对外界的重重质
疑和层层阻挠，詹天佑以他强烈的爱国热情，率领全体筑路
人员，知难而进，齐心为国争光。短短四年间，他们打破常
规创造出人字形线路，奇迹般的在崇山峻岭间修建出全长
约200千米的京张铁路，震惊中外，打破了中国人不能修铁路
的谣言，让铁路属于中国人的梦想变成了现实。面对詹天佑
我肃然起敬，一个普通铁路人用他的辛勤劳动和智慧结晶诠
释了什么是梦想，梦想就是一种让你感到坚持就是幸福的理
念;梦想就是一种让你在失败中寻找胜利的曙光;梦想就是一
种让你在绝望中寻求希望的期待。

京张铁路的成功修建让中国铁路真正的印上中国制造的烙印，
中国人开始了自己的铁路历程，一百年来，中国铁路从零起
步到如今的辉煌业绩，准确地折射出百年中国从贫弱到富强
的发展足迹，期间有多少铁路人夜以继日的，无怨无悔的用
劳动的汗水缔造梦想的成功，劳动成为实现梦想的坚实基础，
劳动创造了希望，创造了未来。

时至今日，中国铁路深化改革，政企分开，撤销铁道部，组
建国家铁路局和中国铁路总公司，打破“独立王国”的格局，



面对市场竞争的激烈化，毅然迈出铁路货运组织改革的步伐，
以锐不可当的气势在华夏大地上掀起“走出去，迎进来”的
浪潮。

说说容易，做起难。还记得货运改革刚刚起步时，面对红果
地区货源单一，公路竞争激烈的情况，红果货运服务部主任
彭江别出心裁，将目光放到了汽车物流配送上，每天都在货
场上询问到卸货主是否需要汽车运输，要不是他穿着铁路制
服，估计人家都把他当成拉生意的私人车主了。但是货主一
听是铁路上的汽车配送，头摇的像拨浪鼓一样，还讲“就你
们铁路那样，火车拉我都不放心，何况汽车呢!”长期占据红
果货场的私人车主，也把铁路当做洪水猛兽，生怕把他们赶
出货场，对彭江的一举一动是虎视眈眈。针对货主对铁路的
误解，私人车主的排挤，彭江没有多做辩解，还是带领货运
人员将铁路的改革变化放在了实际行动中，微笑服务，主动
问候，敞开受理，随到随办，货车追踪，走访询问，……一
系列的举动让货运以崭新的面貌出现在客户面前，终于红果
盘县盐业公司在没有汽车的情况下，抱着试试看的态度，将
三车到卸食盐交给铁路汽车配送，从路程计算到汽车调配，
从优先卸车到卸车点件，彭江对每一个细节都进行预想，对
可能出现的情况都提出对策，并且事先将运输方案给客户进
行讲解，解除客户的疑惑。功夫不负有心人，在红果货运服
务部的努力下，终于成就了曲靖车务段第一单汽车物流配送，
揭开了曲靖车务段“站到门”服务的序幕。

改革的日子在紧张和快乐中飞逝而过，今天，当我看到经过
努力，付出汗水，曾经流失的货源又重新回归铁路时，当我
看到铁路以优质的服务水平，拓展市场，创建属于自己的铁
路品牌时，当我看到设身处地的为货主着想，实现路企“双
赢”，扭转了铁路经济停滞不前的困境时，那种欣喜的感觉
填满了小小的内心，谁又能说，我没有实现自己简单的铁路
梦!

朋友们，让我们齐心协力，汇聚力量，放飞梦想，响应时代



的号召，用我们的双手和智慧，发扬铁路的“打拼”精神，
全身心地投身于我段货运改革发展的大潮，用加倍的努力，
用创新的头脑，实现我们自己永不破灭的铁路梦!

两个百年奋斗目标演讲稿篇三

大家好！

啊，崭新的校园，崭新的老师同学，崭新的舞台，一切都是
新的，新起点，新梦想。那我就从旧事说起啦。“诺贝尔
奖”与我们而言，是近两年的高频热词，大家都很熟悉，对
不对？这的确归功于我国两位伟大的诺奖获得者。不知道同
学中是不是已经有高人挖了莫言家墙角的砖头当文曲星供着？
不过我是将初三的语数外物化政史模考卷上频繁登场的屠呦
呦和她的青蒿素深深地印在了脑海里，但今天我要讲的却是
一个被我称为“诺贝尔奖怪圈”的新观点。前些日子我在网
上看到这样一个帖子，说的是诺贝尔奖获得者中有相当一部
分人在获奖后就会陷入科研或创作的瓶颈，再难以有所突破，
令人叹惋。不知道我所钟爱的日本作家村上春树陪跑诺贝尔
文学奖七年却无缘该奖项是不是一种幸运，能为我们这些忠
实的读者带来更多好的作品。

不过回头仔细想想，这个帖子的确值得让我，让我们警醒，
都说一件事情的结束就是另一件事的开始，我们从初中升入
高中，成为了一名奔中学子，就有了一个全新的起点，不要
再留恋过去的美好，也不要因为曾经的落败而轻易为自己贴
上失败者的标签。高中的变数太大，曾经的领跑者会遭遇瓶
颈，后来者居上的`神话每天都在发生，村上春树曾在《且听
风吟》中写道：“这十五年里我的确扔掉了很多很多东西。
就像发动机出了故障的飞机为了减轻重量而甩掉货物、甩掉
座椅，最后连可怜的男乘务员也一样。”是的，前行的路上，
好的坏的，都最好丢掉。因为我们要更轻快地奔跑。抛却浮
躁，学会淡泊，决胜千里。



当然，进入高中学习，我们要对自己的人生作出规划，我的
新梦想无异于下一个三年奋斗目标，是一所“985”的大学，
是最后的胜利，我们常说，敢于做梦的人，要耐得住寂寞。
但人行世间，真正茕茕孑立，独立前行的人，常感叹自身的
单薄和物理。在朝梦想前进的路上拥有老师、朋友和家长，
是再幸福不过的事。他们帮助我们在废墟中站立起来，在蹒
跚中一路前行，人生的可贵之处，不就在于将幻想中的美好
变为现实中的明天吗？所以早日启程，去追寻美好的明日，
让明日唾手可得，当生命值得期待。

其实每个人的见识都是一个数据库，高中三年，这个数据库
可以无限扩大，能力的提升可以无限扩大。举个例子来说吧，
舞棒少年的数据库是史家村的武夫，而王进的数据库则是大
宋的武林高手；林平之的数据库是福州城里的地痞混混，而
风清扬的数据库则是武侠世界数百年的风云人物。新起点上，
怀揣新梦想，常怀谦逊之态，常怀自身不足，默默奋斗，最
终，你努力扩大的数据库，会囊尽天下英才。

两个百年奋斗目标演讲稿篇四

大家好！

昨天在北京开始的人大、政协，讨论的主题是“中国梦”。
为什么大家都在讨论梦想？因为梦想给我们的奋斗带来希望，
梦想给了我们充足的理由，激励我们克服困难，不断前进。
今天我也和大家谈一谈每一个孩子的成长之梦！

梦想带给我们希望。在这里我给大家讲一个故事。罗杰·罗
尔斯是美国纽约州第53任州长，也是纽约州历史上第一位黑
人州长。罗杰·罗尔斯出生在黑人贫民窟，这里的孩子长大
后很少获得体面的工作，然而罗杰·罗尔斯却是个例外，他
不仅考上了大学，而且还当上了州长。在就职典礼后的记者
招待会上，罗杰·罗尔斯对自己实现梦想的艰辛过程只字未
提，他仅仅说了一个大家非常陌生的名字——皮尔？保罗。



皮尔·保罗是罗杰·罗尔斯的小学校长，当时正值美国嬉皮
士流行的时代，这里的穷孩子比“迷惘的一代”更无所事事：
他们旷课、打架斗殴，甚至砸烂黑板。皮尔？保罗想了很多
办法来引导孩子们却都不奏效，最后，他就尝试用看手相的
方式来鼓励学生。有一天，罗尔斯从窗台上跳下，伸出小手
走向讲台时，皮尔？保罗说，我看你修长的小拇指就知道，
将来你是纽约州的州长！罗尔斯大吃一惊，因为长这么大，
只有他奶奶让他振奋过一次，说他可以成为五吨重小船的船
长。这一次，校长竟然说他可以成为纽约州的州长，着实出
乎他的意料。他记下了这句话，并且相信了它，做纽约州的
州长也就成了罗尔斯一生的梦想。

从那天起，纽约州州长就像一面旗帜，时时刻刻都在召唤着
罗尔斯。他的衣服不再沾满泥土，他的说话也不再夹杂污言
秽语，他开始挺直腰杆走路，开始认真思考问题，承担责任，
很快成了班主席。在以后的四十年间，他没有一天不按州长
的标准来要求自己，五十一岁那年，他真的成为了纽约州州
长！

孩子们，梦想的大小不重要，梦想能否实现也不重要，但一
个优秀的人在读书的青年时代必须要知道自己人生的道路该
往哪里走！你可以梦想拥有一家世界500强的企业，你可以梦
想像比尔？盖茨和乔布斯那样发明电脑产品来改变世界，你
可以梦想驾驶着航母保卫祖国海疆，你也可以梦想像莫言那
样到斯德哥尔摩音乐厅领奖并给全世界讲故事，你也可以梦
想过一种体面的绅士一般的生活，你还可以梦想做政治家、
科学家、金融家、哲学家、文学家和教育家。孩子们，你们
一旦拥有梦想，人生就会变得有意义，奋斗就会拥有目标！

三是要管理好自己思维方式的训练，让自己的大脑发达、思
维敏捷；

五是要管理好自己的品格，要做一个正直、善良、勤奋、乐
于助人的人。



一是你们要肯于动脑，善于思考，只有这样，你们才能有所
发现；

孩子们，当你们拥有了伟大的人生梦想，拥有了实现梦想过
程中的强大的自我管理能力，并且在老师的帮助和引领下，
发现自己，成就自己，找到了成长、成功的命门，你们就一
定会拥有自己无悔的人生！

两个百年奋斗目标演讲稿篇五

在座的各位朋友大家好，我是海军总院的副院长孙涛，我同
时也是一名普通的消化科医生。我问问大家，船一般都是干
什么用的呢？运输，对。我们有很多船是载客、运货物。像
部队很多的战舰上面有大炮，有导弹，甚至有飞机。可是我
们这艘船它很特殊，它是一个医院船，我们叫它和平方舟医
院船，它的舷号是866，这个船一共去过国外五次，它的足迹
遍布了亚非拉。其中访问过和进行过医疗服务的有二十二个
国家，我们这个医疗船在国外看的病人有八万六千多人，在
这个船上完成的大小手术将近有八百例。所以这个船是一个
名副其实的海上医院。

我觉得我生下来就跟和平方舟医院船特别有缘。为什么呢?我
父亲也是海军，我的母亲是一个医院的医务工作者，她也在
消化科。所以我是我父亲和母亲职业生涯的一个延续。海军
第一次给我的印象，是在出远海的时候，当时我才二十七岁。
刚上船的时候我还是很兴奋的，看着蓝天大海，兴奋了可能
没有几个小时我就开始翻江倒海，吐到最后，这个船还没开，
机器一响我就要开始吐，我晕得最厉害的时候是怎么办呢？
躺在床上，要吃饭的时候就端着一个饭盆，闭着眼睛到饭堂，
把饭打在盆里面，然后再端到床边上，闭着眼睛一口一口再
吃饭。所以第一次出远海，给我留下的印象是比较痛苦的。
随着我不断地在海军参加一些任务，逐渐也是越来越热爱海
洋，越来越适应海上的生活。特别是这几年，我们随着和平
方舟医院船，足迹遍布了我们国家的大小岛屿，遍布了世界



各地的大小岛屿做医疗服务。对我来说，或者对我们和平方
舟医务人员，包括每位官兵来说，有很多快乐有很多感动，
当然也有很多痛苦，很多纠结。

今天我就通过一个个故事来给大家介绍介绍我们和平方舟所
经历的这些欢乐，这些感动。我们在菲律宾的时候，海燕台
风来袭。台风经过以后，海水大概有四五米高，把岸边的很
多房子都摧毁了。在菲律宾救援当中，我们和平方舟医院船
上一共出生了四个孩子。其中两个男孩、两个女孩，第一个
出生的孩子的父亲，临走的时候他对我们和平方舟医院船特
别感谢，但是当时他也没有条件来表达他的心意，他最后就
拿孩子的一块尿布，在上面写上感谢中国海军救了他们一家
人。这些就是我们在海外执行任务当中经常会碰到的事儿。

在孟加拉，有一个病人他提出来，你们和平方舟医院船
在20xx年的时候曾经给我做了一只眼睛的白内障手术，让我
重见光明。当时因为另外一只眼睛的条件还不是很适合，就
没做手术，他说我现在这只眼睛不是很好了，我希望最好你
们帮我再做一下。我们很快地把他作为一个特殊的病人，后
来经过检查诊断觉得他很合适手术。所以我们在和平方舟医
院船上，又给他做另外一只眼的白内障（手术），在我们船
上同样的手术在不同的时间做了两次。这个病人做完以后，
他做了一个很让我们想不到的举动，他说，我不走了，我就
在你们船上待着，我来做一个志愿者。因为他英文很好，本
地的语言也很好，他在那儿给我们完成了大量的工作。所以
我们这种在传承人道主义关爱、传承友谊当中，就像接力棒
一样一棒一棒地传下去。

也是去年（20xx年）我们在菲律宾的时候，当时我们在岸上建
了一个医院。我们利用的是一个旧的省立医院的废址，因为
很多房顶都没有了，上面用一层布盖着。这个房间里面都是
水，但是我们因为没房住，自己搭了一个帐篷。我们官兵晚
上休息的时候，在那儿工作的时候始终闻到一种异常的味道。
因为当时我们主要在提供医疗服务，等我们离开了菲律宾，



他们在微信群里面发了一个微信，说你们走了过了没两天当
地在清理的时候挖出好几具尸体。所以这些都需要我们医务
人员克服很多困难。我们现在要起到一个负责任大国的作用，
要起到我们一个负责任大国的一个形象。同时我们在外面其
实也展示了我们中国，展示了我们中国人民解放军，展示了
我们中国海军，特别是我们海军医务工作者的`形象。

两个百年奋斗目标演讲稿篇六

大家下午好：

以往和小伙伴一齐躺在草地上幻想着未来，他们都说想要当
科学家，想要当宇航员，而仅有我说我想开一家咖啡馆，与
他们远大的志向相比，我的梦想可能太过微不足道了，但这
个梦想却也很朴实。

以往看过一篇文章，两三个热血的文艺青年，在一个冬夜成
立了自我的书店，书店不大，却别有一番情调，书店里过重
的文艺氛围或许是因为这家书店的名字叫“我们”，没有过
多华丽的辞藻，没有任何修饰，简简单单朴实的名字完美地
阐述了梦想在他们心中的概念。

大概这也是我心目对梦想的理解吧，不深刻却很简单。一家
咖啡馆，几位知心好友便可坐上整整一个午时。或许在某些
人眼中看来这是消极的，颓废的，但青春的梦并不是千篇一
律的。

青春并非只是叛逆的代名词，它同样也是梦想的代言人，在
青春中去追梦，在追梦路上去书写完美的青春。

记得有一篇报道里讲述了一群大学生创业的故事，过程之艰
辛，身心之劳累似乎全然成为了一些人逃避的理由，但王健
林一句“先定一个小目标，挣一个亿”却唤醒了那些人沉睡
的内心。同是青春道路上的一员，为什么有的能够品播出自



我的一片天空，而有些却只在看到结果的诱人而蠢蠢欲动。

杭州，一个年轻人的城市，一个个由梦想的年轻人怀揣着一
份对梦想的赤诚之心，在杭州打拼出一番自我的事业。马云，
一位英语教师，也在杭州创造出令人惊羡的成绩。或许仅有
杭州才拥有这样包容万物的神奇本事吧。

青春和梦想并行，恒心与拼搏共住，青春不是段做梦的时期，
而是追梦的时期!

两个百年奋斗目标演讲稿篇七

我来自大兴安岭，我叫张xx，是音乐学院音乐教育系的一名学
生。我演讲的题目是《带着梦想去旅行》。

漫漫人生路，人生本来就是一场旅行。在这次旅途中，有艰
辛、有快乐、有障碍、有失落。你的背包也很重，有责任，
有压力，有追求。但你心怀梦想，一切艰难险阻在你面前都
不值一提。

每个人心里都情有梦想，或大或小，或多或少。

落叶之所以在空中翩翩起舞，是因为它身后有颗大树，它不
因为从树上飘落而沮丧，而因能为大树提供养料而欣慰，即
使这帮助是微不足道的。

孤舟之所以敢在落日余晖中独自前行，那是因为它心中有个
方向，只要心中有路，就不会迷失。只要心情梦想，就不怕
旅途孤单。

梦想，就像你生命中的引导者，它在你无助时给予你鼓励，
它在你成功时给予你动力。带上梦想去旅行，你会感受到大
山的威严端庄，感受到小溪的欢快宁静，感受到自然的安静
详和，感受到生活是多么美好。



行走在金黄色的麦田里，踏着麦浪，我梦想成为一名隐居耕
种的闲士。感受丰收的喜悦，获得？采菊东篱下，悠然见南
山？的闲情逸致，远离世俗的声喧，获得一片宁静，呼吸新
鲜的空气，感受自然的美好，梦想使你变得轻松。

游曳在清澈的溪水中，我梦想成为一条小鱼，即使没有力气
逆流而上，也不与溪水争流。顺着流淌，无忧无虑，？皆若
空游无所依？。虽然很渺小，但很自由，虽然抬头看不见外
面的世界，但从闪动的波纹中可以看出，外面一切安好，阳
光很充沛，梦想使你满足。

翱翔在蔚蓝的天空中，我想成为一只小鸟。即使没有漂亮的
羽毛，即使没有坚硬的翅膀，但在这无边无际的天空中，我
可以自由飞翔。即使不能征服整片天空，只要有我的航道，
我也认为自己是最棒的。梦想使你变得自信。

回到灯火阑珊有写字台前，回想起曾度过的时光，书本一批
又一批，卷子一套又一套，曾无数次的叹惜，无数次的无奈，
但都挺过来了。只因为心中情有梦想。

兴许你们看不到我们努力，兴许你们看不到我们紧张，兴许
你们看到的只是一张笑脸，兴许你们看到的是心无梦想。但，
时代在进步，我们并不是对生活不充满希望的无知少年了。
我们有梦想，梦想能和父母一起平淡生活，梦想一起看夕阳
西下。也许这些都很平淡，但这样的生活才最温暖。

梦想永不止步，旅行仍在继续，带着梦想去旅行，感觉最真
实的快乐。

名师点评：文章开篇点题，漫漫人生路，我们需要带上梦想
去旅行。文章以充分的想象和流畅而富有诗意的语言诠释了
自己人生的梦想——平淡自由充实的生活。可见小作者丰富
的想象力和扎实的语言功底。比喻排比修辞和想象手法的运
用增添了文章的光彩，如，“带上梦想去旅行，你会感受到



大山的威严端庄，感受到小溪的欢快宁静，感受到自然的安
静详和，感受到生活是多么美好”，“游曳在清澈的溪水中，
我梦想成为一条小鱼，即使没有力气逆流而上，也不与溪水
争流”。总体看来，这是一篇较好的文章。

两个百年奋斗目标演讲稿篇八

大家好！

每个人都有自己的梦想，也许你的梦想是当一名为人民服务
的警察，或是一名能说会道的记者、导游。而我的梦想是当
一名人民教师。

我认为老师是非常神圣的，非常伟大的。是老师，把一个不
懂事的孩子教育成一个尊敬师长，明事理的好孩子；是老师，
把一个贪玩的孩子培养成一个勤学好问，力求上进的好学生。
老师用知识甘露，浇开学生理想的花朵，用心灵的清泉润育
学生情操的美果。如果把学生比作祖国的花朵，那老师就是
一位园丁，老师为祖国的花朵修枝剪叶，施肥除草，使祖国
的花朵茁壮成长。如果把学生比作迷失方向的羔羊，那老师
就是那位指路人，老师为学生指明方向，使学生明确自己的
方向。88、男生的誓言往往像甜而脆的薄饼，进入嘴里就会
慢慢的融化。可是它又会迅速地潜伏进你的体内，占领你的
心。所以，我的梦想是当老师。老师能够为祖国、为人民培
养出人才，作出贡献。小时候，我有过许多梦想，有美丽的
文学梦，有缤纷的明星梦，也有美妙的设计师的.梦。长大后，
我从不断的学习中，找到了我真正的梦想，找到了能够为祖
国、为人民作出贡献的梦想，那就是当老师。

我想，以我现在的知识基础，想要实现我的梦想，那简直就
是痴心妄想。所以，我一定要好好学习，在课前做好预习，
课堂中认真听讲，课后认真复习，还要多读课外书，也要养
成良好的道德品质，毕竟有美好的品格也是做老师的一个基
本原则。



我知道，再多灿烂的话语也只不过是一瞬间的智慧与激情，
只有努力学习才是开在成功之路上的鲜花。所以，我一定会
好好学习，努力奋斗，为实现我的梦想而努力学习。我相信，
梦想虽然很遥远，但只要坚持下去，行动起来，就一定会有
实现的一天！

我的演讲完毕，谢谢大家！


